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Hospital Alberto Torres 
realizou grande número de 
exames nos últimos meses

Gustavo Bala Loka 
põe Brasil na final 
do ciclismo BMX 

na Olimpíada
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Espetáculo lembra os 20 anos 
sem Chico Xavier na Sala Nelson
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Venezuelanos vão às ruas pelo 2º 
dia após Maduro declarar vitória

Nova Iguaçu retoma 
aulas escolares e 
reabre inscrições 

para a EJA
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Governo do Estado anuncia investimento 
de mais de R$ 100 milhões para a Cultura 

Niterói
realiza o 
1° Festival 
de Música 
Estudantil 
O festival tem a proposta 
de abrir espaço, dar visibi-
lidade e investir em novos 
compositores, cantores e 
músicos revelados entre 
os estudantes que partici-
parão do evento, estimu-
lando o desenvolvimento 
da musicalidade.
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Sem Gabigol e à 
espera de efeito 

para BH, veja 
opções de ataque 

do Flamengo
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Cais do Valongo exibirá documentário
no Dia da Consciência Negra
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“Repugnante”, diz Flávio Bolsonaro 
sobre prisão de suspeitos de matar Lula

Léo Vieira quer 
reabertura do posto
de vistoria do Detran 

em Meriti

PÁG.5

PÁG.3

Rio defi ne meta de até 2030 reduzir pela
metade o número dos que vivem na pobreza

Niterói:
Recebe Pan 
Americano
de Va’a
A cidade de Niterói, conhe-
cida como o “Maracanã do 
Va’a” devido ao número ex-
pressivo de praticantes e aos 
grandes eventos do esporte, 
será palco do Campeona-
to Pan-Americano de Va’a 
2024. O evento, com uma es-
trutura impressionante, con-
tará com arquibancadas para 
o público, áreas dedicadas 
aos atletas.
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Procon 
Campos 
monitora os 
preços para a 
Black Friday

Cabo Frio 
vai sediar a 
maior feira de 
empregos da 
região

Ótima notícia para quem 
está buscando emprego em 
Cabo Frio e região: depois 
do sucesso da primeira edi-
ção, o evento gratuito “Bora 
Trabalhar”, maior feira de 
oportunidades da Costa do 
Sol, já tem data defi nida: 27 
de novembro. Com palestras 
motivacionais de especialis-
tas em RH e Balcão de Em-
pregos, o feirão acontece no 
Paradiso Corporate Hotel 
(Braga), das 9h às 17h.
Em 2023, o evento reuniu 
mais de 500 inscritos – al-
guns saíram da feira com 
entrevista de emprego agen-
dada ou com a garantia da 
carteira assinada em novo 
trabalho. “Nosso objetivo é 
conectar candidatos em bus-
ca de emprego com empre-
sas que têm vagas abertas. O 
evento é gratuito tanto para 
as empresas contratantes 
quanto para os candidatos”, 
explica Carlos Cunha, pro-
motor do evento .
Nesta edição, a expectativa 
dos organizadores é am-
pliar o número de inscritos. 
“Acreditamos que vamos 
receber cerca de 800 pessoas 
interessadas em apresentar 
seus currículos para as mais 
de 20 empresas participantes 
do balcão em busca de mão-
-de-obra”, comenta Cunha. 
Entre as confi rmadas estão 
Vilarejo, Boibom, Casa do 
Pedreiro, Engeluz e Salinei-
ra, além de negócios nas 
áreas de turismo, gastrono-
mia e varejo da região. 
As inscrições gratuitas 
devem ser feitas pela pla-
taforma Sympla (https://
www.sympla.com.br/even-
to/boratrabalhar-2-edi-
cao/2724853) 

Macaé: Espetáculo das Águas Dançantes 
começam dias 3 e 4 de dezembro

Justiça Federal homologa 
acordo para assegurar 

água e luz para quilombolas 

Casimiro inicia projeto 
com horta medicinal

e plantas alimentícias 

Encanto, magia, emo-
ção. O espetáculo das 
Águas Dançantes que 
encantou o público em 
2023 estará de volta a 
partir do dia 4 de de-
zembro, às 21h, na La-
goa de Imboassica. A 
atração está com novi-
dades para surpreender 
a plateia, além de con-
tar com todas as apre-
sentações com fogos de 
artifício sem explosões 
para minimizar o im-
pacto de pessoas com 
sensibilidade, além de 
animais domésticos.
“O espetáculo marcou 
Macaé, em 2023 sendo 
sucesso de público e de 
valorização de um dos 

cartões postais de Ma-
caé, a nossa Lagoa. É 
a cidade presenteando 
seus moradores, visi-
tantes e turistas com um 
momento de entreteni-
mento de alta qualidade 
e totalmente gratuito. 
Esse ano ele retorna re-
pleto de novidades, te-
remos dois telões de led 
em formato de meia lua, 
ao lado da árvore fl u-
tuante, com 20 metros 
cada um, complemen-
tando o show de luzes, 
água e fogos”, informou 
o secretário de Turismo 
Leonardo Anderson.
A programação do 
Natal Magia também 
está confi rmada, com 

a inauguração da Vila 
do Papai Noel no dia 
3 de dezembro, às 19h, 
no Parque da Praia 
Campista. A contagem 

regressiva para as festi-
vidades pode ser acom-
panhada no link https://
macae.rj.gov.br/natal-
magia.

A Justiça Federal do Rio 
de Janeiro homologou 
acordo para assegurar 
serviços públicos básicos 
— como água e energia 
— à comunidade quilom-
bola de Baía Formosa, 
em Armação dos Búzios 
(RJ). O documento foi 
assinado por Ministério 
Público Federal, Prolagos, 
município de Armação de 
Búzios, Instituto Nacional 
de Colonização e Refor-
ma Agrária (Incra), Am-
pla Energia e Serviços e 

Instituto Estadual do Am-
biente (Inea). As partes se 
comprometeram a adotar 
medidas para viabilizar os 
serviços aos moradores da 
comunidade.
O acordo é condicionado 
à readequação de projetos 
pelas concessionárias e ao 
licenciamento ambiental. 
As partes demonstraram 
disposição para adequar 
o projeto conforme as exi-
gências ambientais, com 
Prolagos e Enel assumin-
do a implementação.

A cidade de Casimiro 
de Abreu deu um passo 
importante para a pro-
moção da saúde e resga-
te de saberes populares 
com o lançamento de 
sua primeira Horta Me-
dicinal no Sítio Agrícola, 
em 2024. O projeto, uma 
parceria entre o municí-
pio e a Fundação Oswal-
do Cruz (Fiocruz), visa 
o cultivo de Plantas Ali-
mentícias Não Conven-
cionais (PANCs), espé-
cies que não fazem parte 
da alimentação cotidiana, 
mas que são ricas em nu-

trientes e trazem diversos 
benefícios para a saúde.
Entre as plantas culti-
vadas estão taioba, ber-
talha, ora-pro-nóbis, 
almeirão, caruru, poejo 
e hortelã. “Estamos res-
gatando a cultura popu-
lar, introduzindo essas 
plantas na alimentação 
de jovens e suas famílias. 
Este é um movimento 
que reforça a importân-
cia do saber tradicional 
no cotidiano”, afi rmou 
Lidiane Lima, engenhei-
ra agrônoma responsável 
pelo projeto.

Cais do Valongo exibirá documentário no Dia da Consciência NegraDetrans em todo o Bra-
sil alertam sobre golpes 
com mensagens de texto 
falsas que simulam pro-
cessos de suspensão ou 
cassação da CNH. Os 
golpistas enviam links 
para sites que imitam o 
sistema do governo, so-
licitando dados pessoais 

e exibindo infrações 
falsas com opções de 
“regularizar”. O Detran 
esclarece que não faz 
contato por SMS, e-mail 
ou ligação, enviando 
notifi cações apenas por 
correspondências ofi -
ciais ou publicações no 
Diário Ofi cial.

Detran alerta para golpes
por mensagens SMS

As equipes de fi scalização 
da Secretaria de Proteção 
e Defesa do Consumidor 
(Procon) estão monitoran-
do os preços dos produtos 
mais procurados durante 
as vendas da Black Friday, 
no dia 29 de novembro, 
com o objetivo de garantir 
mais segurança aos consu-
midores. De acordo com o 
Procon, o monitoramento 
tem por fi nalidade inibir 
os fornecedores de aumen-
tarem os preços dos produ-
tos para baixarem no fi nal 
do mês.
O secretário executivo do 
órgão, Carlos Fernando 
Monteiro, afi rma que o 
trabalho realizado pelas 
equipes de fi scalização é 
de extrema importância 
para garantir a segurança 
dos consumidores. “Esta-
mos fazendo há algumas 
semanas o monitoramen-
to, registrando os preços 
dos produtos, e, nas vés-
peras da Black Friday, re-
tornamos para ver se eles 
aumentaram o valor para 
depois dizer que diminuí-
ram, o que é uma prática 
ilegal. O Procon segue de 
olho para inibir e evitar 
golpes”, explicou o secre-
tário.
Considerada uma das da-
tas mais importantes do 
ano para os lojistas, a Black 
Friday é uma grande pro-
moção que surgiu nos Es-
tados Unidos e é realizada 
no dia seguinte ao tradi-
cional feriado de Ação de 
Graças. No Brasil, a data 
sempre acontece na última 
sexta-feira de novembro, 
com uma proposta de ven-
da de produtos com preços 
mais baixos.

A Defensoria Pública 
da União (DPU) no 
Rio de Janeiro lan-
ça nesta quarta-feira 
(20), Dia Nacional de 
Zumbi e da Consciên-
cia Negra, o documen-
tário Cais do Valongo: 
Luta pela Memória e 
Reconhecimento. Será 
às 16h, no Instituto de 
Pesquisa e Memória 
Pretos Novos (IPN), 
localizado na Gam-
boa, zona portuária da 
cidade.
O evento, que vai mar-
car o Dia da Consciên-
cia Negra, promoverá 
uma refl exão sobre o 
legado do Cais do Va-
longo, um dos sítios 
arqueológicos mais 
importantes para a 

história afro-brasilei-
ra e o reconhecimento 
da diáspora africana.
O espaço sagrado Cais 
do Valongo é impor-
tante lugar de preser-
vação da memória 
da cultura negra. En-
tre 1775 e 1830, foi a 
maior porto de entra-
da de africanos escra-
vizados nas Américas. 
O sítio arqueológico 
conserva mais de 510 
mil itens que testemu-
nham a diversidade 
cultural e a resistência 
dos povos africanos. 
Desde 2017, o Va-
longo é reconhecido 
pela Organização das 
Nações Unidas para a 
Educação, a Ciência 
e a Cultura (Unes-

co) como patrimônio 
mundial, um marco 
fundamental para o 
movimento afro-bra-
sileiro.
Pela primeira vez, 
o Dia Nacional de 
Zumbi e da Cons-

ciência Negra será 
feriado nacional. O 
projeto de lei que 
institui o feriado em 
todo o Brasil foi san-
cionado em 21 de de-
zembro de 2023 pelo 
presidente Lula.
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Niterói recebe Pan-Americano de Va’a e 
reforça seu título de Maracanã do Va’a

Começa mudanças no trânsito no 
Centro de Niterói, nesta quinta

Niterói terá Capital Inicial no 
Réveillon da Praia de Icaraí

A cidade de Niterói, conhe-
cida como o “Maracanã do 
Va’a” devido ao número 
expressivo de praticantes e 
aos grandes eventos do es-
porte, será palco do Cam-
peonato Pan-Americano 
de Va’a 2024. O evento, com 
uma estrutura impressio-
nante, contará com arqui-
bancadas para o público, 
áreas dedicadas aos atletas, 
expositores, um estúdio de 
tatuagem, apresentações 
musicais e muito mais, pro-
metendo uma experiência 
completa para fãs do espor-
te e visitantes.
Nas águas de São Francisco, 
cerca de 800 atletas de oito 
países — Argentina, Chile, 
Guiana Francesa, México, 
Panamá, Peru, Rapa Nui 
e Brasil — competirão em 
disputas emocionantes. 
Um dos momentos mais 
aguardados é o duelo da 
categoria Open Masculi-
na, entre Brasil e Rapa Nui, 
reeditando a prova acirrada 
do último ano, onde o Bra-
sil saiu vencedor. A expec-
tativa é alta para mais um 
confronto emocionante.
A cerimônia de abertura 
aconteceu na terça-fei-
ra(19), e  marcou o início 

das atividades com uma 
apresentação grandiosa. 
Além das competições, o 
evento também inclui um 
curso de arbitragem, incen-
tivando a formação de no-
vos árbitros e promovendo 
o crescimento do esporte 
no Brasil.
O Pan-Americano de Va’a, 
que acontecerá entre os dias 
20 e 24 de novembro de 
2024, será um marco tanto 

nas competições aquáticas 
quanto na experiência em 
terra, e todos estão convi-
dados a participar desta ce-
lebração esportiva.
“Acreditamos que esse 
evento colocará o Brasil 
em outro patamar em um 
esporte tão nobre quanto o 
nosso. Pensamos nisso de 
maneira muito planejada 
e organizada. A CBVAA 
enquanto realizadora do 

evento tem uma respon-
sabilidade muito grande e 
temos como organizadora 
a Federação de VAA do Rio 
de Janeiro que tem coloca-
do todos os seus esforços 
para que seja um evento 
grandioso, um evento que 
demonstre para a comuni-
dade do VAA latino-ame-
ricano e a comissão do IVF 
que estará aqui observan-
do, participando do evento 

de que fazemos o VAA do 
nosso país com o um dos 
grandes polos de prática de 
canoa havaiana no mun-
do de uma maneira séria 
e que seja a melhor expe-
riência. Tenho certeza que 
a semana que vem será um 
espetáculo para o nosso 
esporte, a cidade e os par-
ticipantes demonstrando a 
força do VAA no Brasil e 
no cenário mundial”, disse 

Jefferson Cabral, presiden-
te da CBVAA.
Rubens Tavares Goulart, 
secretário de esportes e la-
zer de Niterói, destacou a 
importância da competi-
ção para a cidade: “O Brasil 
vem crescendo muito com 
o VAA e isso fez com que 
algumas cidades evoluís-
sem muito, tanto na indi-
vidual quanto coletiva, haja 
vista nos resultados nos 
Mundiais como o segun-
do lugar no Molokai Hoe. 
Entendemos que Niterói 
vem incentivando bastante 
o fomento dessa modali-
dade e isso tem dado re-
sultados, além do número 
de clubes, quase 40, e com 
aproximadamente 3 mil re-
madores disputando vários 
eventos aqui, sejam Brasi-
leiros, Estaduais ou locais 
. Agora o Pan-Americano 
chega para premiar o tra-
balho feito pela Prefeitura, 
Secretaria de Esportes, a 
Associação Niteroiense e 
Federação de VAA do Rio 
de Janeiro em evento rea-
lizado por intermédio da 
CBVAA. Se alguns dizem 
que Saquarema é o Mara-
canã do surfe, Niterói é o 
Maracanã do VAA”.

Começa nesta quinta-fei-
ra (21) a segunda etapa 
das alterações no trânsito 
no Centro de Niterói em 
razão das obras de ex-
pansão do Terminal Sul. 
A Prefeitura de Niterói 
está investindo quase R$ 
90 milhões para transfor-
mar toda a Avenida Vis-
conde do Rio Branco e a 
orla da região. O Termi-
nal Sul estará totalmen-
te fechado para a saída 
dos ônibus com destino 
à Rua da Conceição ou 
para retorno ao Terminal 
João Goulart. Os ônibus 
seguirão pela Avenida 
Visconde do Rio Branco, 
depois pela Rua Gene-
ral Osório, retornando 
à Avenida Visconde do 
Rio Branco para acessar 
a Rua da Conceição.
Os ônibus que vêm da 
Avenida Badger da Silvei-
ra deverão seguir direta-
mente pela Avenida Vis-
conde do Rio Branco para 
acessar o Terminal João 
Goulart. O ponto de ôni-
bus atual no Terminal Sul, 
sentido Rua da Concei-

ção, será temporariamen-
te transferido para o outro 
lado do Terminal Sul (sen-
tido Gragoatá). Essa mu-
dança vale para as linhas 
32 (Cachoeira-Centro); 
33 (Jurujuba-Centro); 35 
(Baldeador-Centro); 36 
(Sapê-Centro); 37 (Lar-
go da Batalha-Centro); 
38A (Itaipú-Centro); 39A 
(Piratininga-Centro); 
40 (Maceió-Centro); 46 
(Várzea das Moças-Cen-
tro); 47 (Vital Brazil – 

Centro); 47A  (Vital Bra-
zil – Centro – Circular); e 
47B (Circular via MAC); 
53 (Santa Rosa-Centro); 
57 (Santa Rosa-Centro, 
via Fagundes Varela); 
OC1 (Piratininga-Cen-
tro); OC2 (Itaipu-Cen-
tro); OC3 (Engenho do 
Mato-Centro); e OC3A 
(Itaipu-Centro, via Enge-
nho do Mato).
Reurbanização – As alte-
rações no trânsito fazem 
parte da obra de reur-

banização da Avenida 
Visconde do Rio Branco 
que incluem a expansão 
do Terminal Sul. Antes 
dos aterros realizados no 
local, principalmente na 
década de 1970, o mar 
chegava até a avenida. A 
antiga orla se deteriorou 
e a Baía de Guanabara 
ficou mais distante. Ago-
ra, por iniciativa da Pre-
feitura, a orla está sendo 
revitalizada e ganhando 
novas funcionalidades.

A cidade de Niterói terá 
a banda Capital Inicial 
como principal atração 
no Réveillon 2024, pro-
metendo muita música 
e celebração na tradicio-
nal festa da Praia de Ica-
raí. A banda, que marcou 
gerações desde os anos 
1980, será o destaque do 
evento organizado pela 
Niterói Empresa de La-
zer e Turismo (Neltur).  

O prefeito Axel Grael 
ressaltou a importância 
da celebração: “O Ré-
veillon de Niterói vai 
além da festa. Ele impul-
siona nossa economia, 
especialmente no turis-
mo, comércio e serviços. 
Com uma programação 
diversificada e bem es-
truturada, atraímos vi-
sitantes e fortalecemos 
hotéis, restaurantes e 

bares. É um momento 
de celebração para fa-
mílias, destacando Nite-
rói como referência em 
eventos organizados e de 
alta qualidade.”  
A festa começará às 
18h com DJs. O cantor 
João Gabriel, um dos 
destaques do sertanejo 
carioca, será o primeiro 
a subir ao palco. Logo 
após, a banda Deto-

nautas apresentará su-
cessos como “Você Me 
Faz Tão Bem” e “Olhos 
Certos”, em comemora-
ção aos 20 anos de seu 
primeiro álbum.  
Encerrando a noite, 
após o show do Capital 
Inicial, a tricampeã do 
Carnaval Carioca, Uni-
dos da Viradouro, ga-
rantirá um final vibran-
te para a celebração.  

Caravana de Natal da 
Coca-Cola ainda não 

confirmada em Niterói

Homem é preso por roubar 
e esfaquear adolescente 

de 17 anos em Niterói

A tradicional caravana de 
natal da Coca-Cola, que 
passa por mais de 70 cida-
des país a fora, ainda não 
foi confirmada em Niterói. 
No ano passado, 2023, a 
Coca-Cola também demo-
rou em confirmar a passa-
gem pela cidade, vindo à 
fazer somente no dia 02 
de dezembro. Naquele ano 
a caravana passou em Ni-
terói no dia 17 de dezem-
bro e teve ponto de partida 

no Mercado Municipal.
As cidades do estado do 
Rio de Janeiro que já fo-
ram confirmadas no rotei-
ro são, Bom Jardim, Cabo 
Frio, Campos, Iguaba 
Grande, Itaperuna, Ma-
caé, Maricá, Nilópolis, 
Nova Friburgo, Nova 
Iguaçu, Petrópolis, Por-
to Real, Queimados, Rio 
das Ostras, Rio de Janeiro, 
Saquarema e Teresópolis. 
Niterói aguarda.

Um homem acusado de 
roubar e esfaquear uma 
adolescente de 17 anos foi 
preso pela Polícia Civil em 
Niterói, na Região Metro-
politana do Rio.
Segundo a instituição, a víti-
ma foi agredida com golpes 
de faca e teve seus pertences 
roubados. O caso aconteceu 
no início de novembro.

Ainda de acordo com a Po-
lícia Civil, o autor foi encon-
trado nesta segunda-feira 
(18) em um abrigo público 
do município com as mes-
mas roupas que usava no 
dia do episódio.
O acusado já tem passa-
gem pelos crimes de roubo 
e furto e foi reconhecido 
pela vítima.

Niterói: campeonato de canoa havaiana acontece na cidade

Caravana Iluminada da Coca-Cola, arquivo | Foto: Lening Abdala/Divulgação
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São Gonçalo oferece
tratamento contra tabagismo

OPINIÃO

Moradores do Mutuaguaçu celebram obras

Ciesg entra na campanha Novembro Azul

Data criada para alertar so-
bre os riscos que o tabagismo 
oferece, o Dia do Não Fumar 
foi lembrado no último 16 de 
novembro. O foco maior é a 
conscientização sobre o mal 
que este hábito faz e mostrar 
as formas e políticas públi-
cas oferecidas pelo Sistema 
Único de Saúde (SUS) para 
parar com o vício. O Progra-
ma Municipal de Controle ao 
Tabagismo, oferecido pela Se-
cretaria de Saúde da Prefeitu-
ra de São Gonçalo, conta com 
95 unidades de saúde que 

oferecem tratamento para 
quem deseja largar o vício.
Qualquer pessoa usuária de 
qualquer forma de tabaco, in-
cluindo os adolescentes, pode 
fazer o tratamento, que dura 
quatro semanas com encon-
tros uma vez na semana, tem 
acompanhamento por um 
ano e pode ser em grupo ou 
individual. Para iniciar, basta 
fazer a inscrição em uma das 
95 unidades de tratamento, 
procurando as enfermeiras 
responsáveis pelo programa. 
Não há fila de espera.

As pessoas com mais de 18 
anos que necessitam de me-
dicamentos (adesivos/goma/
comprimidos) para romper 
com o vício são identifica-
das e recebem a receita para 
a retirada dos remédios, que 
também são gratuitos. Todo 
tratamento é disponibiliza-
do pelo município através 
do Sistema Único de Saúde 
(SUS).
“A fumaça do cigarro tem 
milhares de substâncias tóxi-
cas e o vício causa mais de 50 
doenças, incluindo cânceres. 

O parar de fumar é importan-
te não só para o fumante, que 
vai melhorar a sua qualidade 
de vida drasticamente, como 
para toda a família. Sem a ni-
cotina no sangue, a pulsação 
e nível de oxigênio voltam 
ao normal, a respiração fica 
mais fácil e o olfato, paladar 
e, principalmente, a pressão 
sanguínea melhoram, evitan-
do vários problemas de saúde 
como acidentes cerebrovas-
culares e ataques cardíacos”, 
disse a secretária de Saúde, 
Dra. Bianca Serour.

A transformação visual 
causada pelas obras de 
macrodrenagem que estão 
sendo feitas em 14 ruas 
dos bairros Mutuá, Mu-
tuaguaçu e Porto do Rosa 
já pode ser vista pelos mo-
radores do local e são mo-
tivo de orgulho. Calçadas 
estão sendo concretadas, 
meio-fios estão prontos e 
a drenagem está avançan-
do em diversos locais. O 
próximo passo para algu-
mas dessas ruas é receber 
a pavimentação. As inter-
venções, que vêm sendo 
feitas pela Secretaria de 

Desenvolvimento Urbano 
da Prefeitura de São Gon-
çalo, irão beneficiar mais 
de 10 mil gonçalenses, 
entre moradores e pessoas 
que circulam pela região.
As obras, que estão rece-
bendo um investimento de 
R$ 38 milhões, irão bene-
ficiar a Avenida Paula Le-
mos (parte) e ruas General 
Canrobert, Professor Alti-
vo (parte), Padre Nicolau 
Luíz, Libório Viana, Ál-
varo Costa, David Alves, 
Ismael Passos, Custódio 
Duarte, Capitão Crisanto 
Bastos, Ricardo Jorge, Gui-

marães Passos, Diogo Pe-
reira e uma via sem nome. 
O trabalho teve início no 
começo deste ano e terá 
duração de 12 meses.
Os moradores já celebram 
as obras que irão garantir 
melhorias na qualidade de 
vida, acessibilidade, condi-
ções de higiene e seguran-
ça para a toda a região. É 
o caso do motorista apo-
sentado Jorge Xavier, de 75 
anos. Ele mora há mais de 
30 anos na região e lembra 
que antes a rua era de chão 
batido. Além disso, ele já 
perdeu móveis durante 

alagamentos causados pe-
las chuvas.
A intervenção, que irá 
englobar mais de 3,8 qui-
lômetros de extensão, in-
tegra o eixo Cidade Bem 
Cuidada e Organizada 
do Plano Estratégico No-
vos Rumos, elaborado 
pela Secretaria de Ges-
tão Integrada e Projetos 
Especiais (Semgipe). A 
região sempre sofreu com 
problemas crônicos de 
alagamentos e agora está 
sendo refeito o sistema de 
escoamento da água até a 
Baía de Guanabara.

O Centro de Imagens e 
Especialidades de São 
Gonçalo (Ciesg), no Vila 
Três, entrou na Campa-
nha Novembro Azul na 
segunda-feira (18). Com 
o tema “Câncer de Prósta-
ta; Prevenção e Detecção 
Precoce”, funcionários e 
colaboradores da unida-
de de saúde assistiram a 
palestra com o urologista 
Roberto Avolio. Na Clíni-
ca Municipal Gonçalense 
do Mutondo, a equipe do 
Programa Integral da Saú-
de do Homem também 
fez apresentação informa-
tiva para os usuários. 
No Ciesg, o vice-prefeito 
Sérgio Gevu fez a aber-
tura e lembrou da im-
portância dos homens se 
cuidarem. “É muito im-

portante cuidar da saúde 
para prevenir as doen-
ças. As mulheres se cui-
dam. Devemos seguir o 
exemplo delas. Não deixe 

para o dia seguinte, mês 
seguinte. Vá ao médico. 
Procure o posto de saúde 
mais próximo para mar-
car consulta. Não deixe 

para depois. Se cuide. O 
diagnóstico precoce tem 
uma grande interferência 
nos tratamentos”, lem-
brou o vice-prefeito. 
As unidades de saúde es-
tão realizando palestras 
e dando orientações para 
pacientes e funcionários 
sobre a importância do 
autocuidado. O objetivo 
é conscientizar sobre a 
prevenção e o diagnósti-
co precoce do câncer de 
próstata. No Ciesg e no 
Hospital do Câncer e do 
Coração (HCCOR), na 
Lagoinha, as ações re-
ceberam o tema “Saúde 
Masculina é prioridade”, 
que destaca os cuidados 
com a saúde masculina 
em relação ao câncer de 
próstata e a saúde mental.

Gigantes Bancos Temáticos 
do Desenvolvimento: 

Oportunidades ou Nova 
Dependência?

Pricila Menin
@pricilamenin

O envolvimento do 
Brasil em projetos 
do BRICS e do Banco 
Asiático de Desen-
volvimento de In-
fraestrutura (AIIB) 
traz benefícios con-
sideráveis, especial-
mente em termos de 
acesso a financia-
mento e fortaleci-
mento da infraestru-
tura nacional. Esses 
projetos oferecem 
uma alternativa va-
liosa às tradicionais 
fontes de financia-
mento, como o Ban-
co Mundial e o FMI, 
proporcionando ao 
Brasil uma maior au-
tonomia na escolha 
e implementação de 
projetos essenciais 
para o desenvolvi-
mento do país. O 
investimento em in-
fraestrutura, como 
rodovias, ferrovias e 
portos, pode impul-
sionar a economia 
brasileira, aumentan-
do a competitividade 
internacional e pro-
movendo o desenvol-
vimento sustentável 
em diversas regiões 
do país. Além disso, 
a participação em 
projetos do BRICS e 
do AIIB fortalece as 
relações internacio-
nais do Brasil com 
economias emergen-
tes, em especial com 
a China, que tem 
um papel central no 
AIIB. Essa aproxi-
mação pode resultar 
em novas parcerias 
estratégicas e oportu-
nidades comerciais, 
além de promover a 
transferência de tec-
nologia e conheci-
mento, essencial para 
modernizar setores 
chave da economia 
brasileira. Ao ado-
tar tecnologias mais 
avançadas e práticas 
de engenharia inova-
doras, o Brasil pode 
aprimorar sua mão 
de obra e elevar seus 
padrões de infraes-
trutura a níveis mais 
competitivos global-
mente. No entanto, 
ao considerar esses 
benefícios, é crucial 
avaliar os desafios e 
as críticas associadas 
a essa integração. Um 
dos principais desa-

Opinião

fios é a dependência 
crescente de finan-
ciamento externo, 
que pode compro-
meter a autonomia 
do Brasil em suas 
decisões de política 
econômica e infraes-
trutura. Embora a di-
versificação das fon-
tes de financiamento 
seja benéfica, há um 
risco de que as con-
dições impostas pe-
los novos parceiros 
sejam tão restritivas 
quanto as das insti-
tuições tradicionais. 
Além disso, a falta 
de transparência em 
alguns processos de 
decisão dentro des-
sas instituições pode 
levar a projetos que 
não atendem ple-
namente às necessi-
dades locais ou que 
beneficiam despro-
porcionalmente cer-
tos setores da eco-
nomia. Outro ponto 
crítico é a necessida-
de de garantir que os 
projetos financiados 
sejam realmente sus-
tentáveis e benéficos 
a longo prazo. Há o 
risco de que, na bus-
ca por crescimento 
rápido, sejam prio-
rizados projetos que 
tragam impactos am-
bientais negativos ou 
que não considerem 
adequadamente as 
comunidades locais. 
Assim, é fundamen-
tal que o Brasil não 
apenas aproveite as 
oportunidades ofe-
recidas pelo BRICS e 
pelo AIIB, mas tam-
bém que faça isso de 
maneira estratégi-
ca, assegurando que 
o desenvolvimento 
seja inclusivo, sus-
tentável e realmente 
alinhado com os in-
teresses do país.

Pricila Menin, jor-
nalista, advogada, 
presidente do Insti-
tuto InvestBrasil, se-
cretaria executiva da 
Frente Investe Brasil 
do Senado Federal 
em Apoio aos Investi-
mentos Estrangeiros.
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O governador Cláudio Castro durante o Encontro Estratégico de Combate à Fome — Foto: Divulgação

Rio defi ne meta de até 2030 reduzir pela 
metade o número dos que vivem na pobreza

Novas bases do programa Segurança Presente 
ampliam policiamento e reforçam segurança

Brasil, ONU e Unesco fi rmam acordo de combate 
à desinformação sobre mudanças climáticas

Enquanto líderes mun-
diais discutiam estratégias 
para o combate à fome no 
G20, o governo do Rio de 
Janeiro anunciou metas 
para reduzir pela meta-
de a pobreza monetária e 
não monetária no estado 
até 2030. Essas ações fo-
ram detalhadas durante o 
evento *Conexão 2030*, 
promovido pelo G20 So-
cial, que debateu maneiras 
de enfrentar a fome e a de-
sigualdade globalmente.  
— Não há desenvolvi-
mento onde há fome. Por 
isso, estamos ampliando 
o alcance da nossa rede 
de proteção para garantir 
que a população tenha 
mais acesso a uma ali-
mentação digna e subsi-
diada — a� rmou o gover-
nador Cláudio Castro.  
O Rio de Janeiro é signa-
tário do Pacto Global da 
Agenda 2030, da ONU, 
que visa combater a fome 
e reduzir desigualdades. 
O governo estadual com-
prometeu-se a ampliar o 
acesso ao sistema nacional 
de proteção social para 
aqueles abaixo da linha da 
pobreza e em situação de 
vulnerabilidade.  

Ações e metas concretas 
Atualmente, os progra-
mas estaduais oferecem 53 
mil refeições diárias por 
meio de iniciativas como 
o Restaurante do Povo, o 
Café do Trabalhador e o 
RJ Alimenta. Para 2025, 
a expectativa é abrir mais 
três restaurantes na Baixa-
da Fluminense e expandir 

o Café do Trabalhador, 
atualmente presente em 
46 municípios.  
— A fome impede o acesso 
à educação e ao trabalho, 
imobilizando o crescimen-
to. Nosso foco está em três 
programas essenciais para 
reverter esse quadro — de-
clarou Rosangela Gomes, 
secretária de Desenvolvi-

mento Social e Direitos 
Humanos.  
O governo também pla-
neja fortalecer o Sistema 
Único de Assistência So-
cial (SUAS), priorizando 
mulheres e populações 
vulneráveis. Além disso, 
pretende promover em-
pregos dignos e enfrentar 
a subutilização da força de 

trabalho até 2030. Outro 
desa� o será a assistência à 
população idosa, que cres-
ceu 47% em uma década.  
O papel do G20
O G20, formado por 19 
países, a União Europeia 
e a União Africana, é um 
bloco internacional criado 
no � nal dos anos 2000, em 
resposta à crise � nanceira 

global. Seu objetivo é dis-
cutir questões econômicas, 
políticas e sociais, incluin-
do desenvolvimento sus-
tentável, mudanças climá-
ticas, saúde e estabilidade 
econômica.  
Os encontros do G20 
ocorrem em duas princi-
pais frentes: a *trilha de 
Sherpas* e a *trilha de Fi-
nanças. Os Sherpas, repre-
sentantes dos líderes dos 
países-membros, organi-
zam as negociações e pau-
tas da cúpula. Já a trilha 
de Finanças, liderada por 
ministros da economia 
e presidentes de bancos 
centrais, aborda questões 
macroeconômicas.  
Outro mecanismo impor-
tante é a troika, que reúne a 
presidência atual, anterior 
e futura do grupo para pre-
parar os encontros. Duran-
te a presidência brasileira, 
o país colabora com a Índia 
e a África do Sul.  
Durante a cúpula, um de-
creto municipal suspendeu 
o expediente de órgãos 
públicos na cidade, exceto 
serviços essenciais como 
saúde, segurança, trans-
porte, coleta de lixo e lim-
peza urbana.

Seis novas unidades do 
programa Segurança 
Presente foram inaugu-
radas no Rio de Janeiro, 
ampliando a cobertura 
policial em áreas movi-
mentadas como o Mu-
seu de Arte Moderna 
(MAM), AquaRio, Bou-
levard Olímpico, Lapa, 
Copacabana e Cinelân-
dia. Com essas inau-
gurações, o programa 
atinge 48 bases opera-
cionais no estado, refor-
çando a segurança para 
moradores, turistas e 
participantes do G20, 
realizado na cidade.
Atualmente, 17.500 
agentes estão mobiliza-
dos em uma operação 
especial, garantindo 
uma presença policial 
estratégica na capital até 
o dia 20 de novembro.
 Inovação tecnológica
As novas bases estão 
equipadas com viaturas 
dotadas de tecnologia 
OCR, que identifica 
veículos roubados ou 
furtados em tempo real. 
O sistema é integrado 

ao banco de dados da 
Polícia Civil, permi-
tindo respostas rápidas 
por meio do Centro In-
tegrado de Comando e 
Controle (CICC). Além 
disso, bases como as 
de Copacabana e Bou-
levard Olímpico pos-
suem salas de monito-
ramento com câmeras 
instaladas nas ruas e no 
comércio local.
Segundo o governa-
dor Cláudio Castro, 

o uso de tecnologia 
demonstra o compro-
misso com a seguran-
ça pública: “Estamos 
investindo para trazer 
inovação e maior efi-
ciência à segurança.”
 Impacto na população
A nova base em Copa-
cabana já conquistou a 
con� ança de moradores 
e turistas. “Essa inicia-
tiva representa mais se-
gurança e agilidade no 
atendimento”, a� rmou 

Claudia Rennó Pereira, 
síndica local. Para a pe-
dagoga Alcineia Olivei-
ra, a presença policial 
é tranquilizadora: “Sin-
to-me mais segura ao 
caminhar diariamente 
pelo bairro.”
Desde 2021, o programa 
dobrou de tamanho e 
registrou mais de 9.500 
ocorrências em 2024, 
reforçando sua e� cácia 
como ferramenta de po-
liciamento comunitário.

O governo brasileiro, as 
Nações Unidas (ONU) e 
a Unesco � rmaram um 
acordo para desenvolver 
e fortalecer pesquisas que 
combatam a desinforma-
ção sobre as mudanças no 
clima. A iniciativa foi di-
vulgada na terça-feira (19) 
durante o G20, que acon-
tece no Rio de Janeiro.
A ação foi batizada de 
Iniciativa Global para 

Integridade da Infor-
mação sobre Mudanças 
do Clima.
“O papel dos jornalistas 
é fundamental no acesso 
a informações con� áveis 
e nos ajuda a entender 
informações cientí� cas 
complexas”, disse a dire-
tora-geral da Unesco, Au-
drey Azoulay.
Para os órgãos, as fake 
news colaboram para o 

atraso em questões climá-
ticas que são urgentes.
Outros países foram con-
vidados a participar dessa 
convenção e, até então, há 
a con� rmação da entra-
da do Chile, Dinamarca, 
França, Marrocos, Reino 
Unido e Suécia.
Também participaram da 
entrevista coletiva a subse-
cretária-Geral de Comu-
nicações Globais da ONU, 

Melissa Fleming; além de 
outros representantes do 
governo brasileiro, para 
formalizar o lançamento.
Philip Howard, presi-
dente do Painel Inter-
nacional sobre o Am-
biente Informacional, e 
Camille Grenier, Dire-
tora Executiva do Fó-
rum sobre Informação 
e Democracia, também 
estiveram presentes.

Piscinão de Ramos 
está cheio novamente

Lula encerra o G20 no Rio 
e passa o ‘martelo’ para a 

África do Sul, sede de 2025

A Prefeitura do Rio, por 
meio da Fundação Rio-Á-
guas, conclui a manutenção 
anual do Piscinão de Ra-
mos, na Zona Norte, na ter-
ça-feira (19/11), e o lago sal-
gado está cheio novamente 
para receber cariocas e tu-
ristas. Em preparação para 
o verão, foram realizados 
serviços de limpeza do fun-
do e reparos preventivos 
em equipamentos.
– O Piscinão de Ramos 
está pronto para receber 
o verão. Realizamos esta 
parada anualmente para 
executar serviços de ma-
nutenção necessários. Se-
guimos trabalhando na 
estação de tratamento do 

Piscinão, que opera o ano 
inteiro, garantindo a qua-
lidade da água nesta área 
de lazer tão querida da 
cidade – ressaltou o presi-
dente da Fundação Rio-Á-
guas, Wanderson Santos.
A Fundação Rio-Águas é 
responsável pelo tratamen-
to da água do lago salgado, 
que é feito em parceria com 
a concessionária Águas do 
Rio. São 30 milhões de li-
tros de água da Baía de 
Guanabara que abastecem 
o lago e são tratados, dia-
riamente, na Estação de 
Tratamento de Água do 
Piscinão de Ramos. A qua-
lidade da água é constante-
mente monitorada.

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) abriu 
às 12h50 desta terça-feira 
(19) a 4ª e última sessão da 
Cúpula de Líderes do G20, 
o grupo das principais eco-
nomias do mundo.
“Dialogamos com a so-
ciedade por meio do 
G20 social”, disse Lula. 
“Deixamos a lição de que 
quanto maior a interação, 
maior o resultado dos 
nossos trabalhos.”
Na reunião, Lula passou 

a presidência rotativa do 
G20 para o colega Cyril 
Ramaphosa, da África do 
Sul, que sediará o encontro 
do ano que vem.
“A África do Sul poderá 
contar com o Brasil para 
exercer uma presidência 
para além do que pode-
mos executar. Lembro 
aquela frase do líder afri-
cano Nelson Mandela que 
disse: ‘É muito fácil demo-
lir e destruir, poderosos 
são os que constroem.’”
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“Repugnante”, diz Flávio Bolsonaro 
sobre prisão de suspeitos de matar Lula

Não há espaço no Brasil para quem atenta 
contra a democracia, diz Rodrigo Pacheco

Brasil está na contramão do mundo 
em relação aos juros, diz Campos Neto

Ministério denuncia 
canais online por incentivo 

a apostas enganosas

MPF vai investigar 
Cremesp por vazamento 

de informações de abortos

O senador Flávio Bolso-
naro (PL-RJ) afirmou na 
terça-feira (19/11) que a 
prisão de cinco homens 
suspeitos de tramarem a 
morte do presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva, do 
vice-presidente, Geraldo 
Alckmin, e do ministro 
Alexandre de Moraes, 
do Supremo Tribunal Fe-
deral (STF), trata-se de 
uma “decisão sem ampa-
ro legal”, “repugnante” e 
“antidemocrática”.
“Quer dizer que, segundo 
a imprensa, um grupo de 
5 pessoas tinha um plano 
pra matar autoridades e, 
na sequência, eles criariam 
um ‘gabinete de crise’ in-
tegrado por eles mesmos 
para dar ordens ao Brasil e 
todos cumpririam???”, co-
meçou Flávio.
“Por mais que seja repug-
nante pensar em matar 
alguém, isso não é crime. 
E para haver uma ten-
tativa é preciso que sua 
execução seja interrom-
pida por alguma situa-
ção alheia à vontade dos 
agentes. O que não parece 
ter ocorrido”, disse.
Quer dizer que, segundo 
a imprensa, um grupo de 
5 pessoas tinha um plano 
pra matar autoridades e, 
na sequência, eles criariam 
um “gabinete de crise” in-

tegrado por eles mesmos 
para dar ordens ao Brasil e 
todos cumpririam???
Por mais que seja repug-
nante pensar em matar al-
guém, isso…
— Flavio Bolsonaro (@Fla-
vioBolsonaro) November 
19, 2024
“Sou autor do projeto de 

lei 2109/2023, que crimi-
naliza ato preparatório de 
crime que implique lesão 
ou morte de 3 ou mais 
pessoas, pois hoje isso 
simplesmente não é crime. 
Decisões judiciais sem am-
paro legal são repugnantes 
e antidemocráticas.”
Plano para matar Lula

A Polícia Federal (PF) 
identificou um plano para 
matar o presidente Lula, 
Alckmin e o ministro Ale-
xandre de Moraes, do STF, 
a partir de mensagens re-
cuperadas do celular do te-
nente-coronel Mauro Cid, 
de acordo com fontes na 
corporação ouvidas pelo 

Correio. Com base nas di-
ligências, foi deflagrada a 
Operação Contragolpe.
Equipes policiais estão nas 
ruas na terça-feira (19/11) 
para cumprir cinco man-
dados de prisão, três de 
busca e apreensão e 15 de 
medidas cautelares expe-
didas pelo Supremo. Os in-

vestigadores conseguiram 
recuperar arquivos apaga-
dos no celular apreendido 
com Mauro Cid. O aten-
tado contra as autorida-
des citadas ocorreria por 
meio das Forças Especiais 
do Exército, os chamados 
Kids Pretos - batalhão no 
qual Cid fazia parte.

Em nota, o presidente 
do Congresso Nacional, 
Rodrigo Pacheco (PSD-
-MG), disse na terça-feira 
(19) que não há espaço no 
Brasil para quem atenta 
contra a democracia.
Na manhã, a Polícia Fe-
deral realizou operação 
contra uma organização 
criminosa responsável 
por planejar os assassi-
natos do presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT), 
do vice-presidente, Ge-
raldo Alckmin (PSB), e 
do ministro Alexandre de 
Moraes, do Supremo Tri-
bunal Federal (STF).
Os alvos incluem um ge-
neral da reserva e ex-as-
sessor de Jair Bolsonaro 
(PL), integrantes do gru-
po de elite do Exército co-
nhecido como “kids pre-
tos” e um policial federal.
Pacheco disse conside-
rar as suspeitas sobre 
os alvos “extremamen-
te preocupantes”.
“O grupo, segundo as 
investigações, tramava 
contra a democracia, em 
uma clara ação com viés 
ideológico. […] Não há 
espaço no Brasil para 

ações que atentam contra 
o regime democrático e, 
menos ainda, para quem 
planeja tirar a vida de 
quem quer que seja. Que 
a investigação alcance 
todos os envolvidos para 
que sejam julgados sob o 
rigor da lei”, afirma o pre-
sidente do Congresso.
Operação Contragolpe
Deflagrada na terça-fei-
ra (19), a operação mira 
um grupo formado, na 

maioria, por militares das 
Forças Especiais (FE), os 
chamados “kids pretos”. 
Eles visavam um golpe 
de Estado para impedir a 
posse do governo eleito 
em 2022, incluindo os as-
sassinatos de Lula, Alck-
min e Moraes.
O planejamento opera-
cional da organização 
era denominado “Pu-
nhal Verde e Amarelo”. 
As mortes deveriam 

ocorrer em 15 de dezem-
bro de 2022, três dias 
após a diplomação do 
petista no Tribunal Su-
perior Eleitoral (TSE). 
A PF também informou 
que Moraes era monito-
rado continuamente.
A organização previa ain-
da a instituição de um 
“Gabinete Institucional 
de Gestão de Crise” para 
lidar com as consequên-
cias das ações.

O presidente do Banco 
Central, Roberto Cam-
pos Neto, disse que o 
Brasil está na direção 
contrária em relação aos 
outros países, que espe-

ram queda na taxa de 
juros. O chefe da autori-
dade monetária palestrou 
nesta terça-feira (19) em 
um evento promovido 
pela Associação Comer-

cial de São Paulo.
“O Brasil está na con-
tramão, infelizmen-
te”, afirmou.
O Comitê de Política Mo-
netária (Copom) do Ban-

co Central (BC) aumen-
tou os juros em 0,5 ponto 
em decisão publicada no 
início de novembro. Com 
a decisão, a Selic subiu 
para 11,25% ao ano.

O Ministério do Esporte 
identificou uma rede de 53 
contas e 25 canais na plata-
forma YouTube que incen-
tivam apostas esportivas 
online com promessas de 
ganhos rápidos e facilita-
dos, “sem alertar para os 
riscos envolvidos”. A pasta 
solicitou ao Ministério da 
Justiça e Segurança Pública 
que aprofunde as investiga-
ções e, se necessário, acio-
ne a Polícia Federal para 
combater as práticas, “dada 
a gravidade do prejuízo à 
economia popular”.
A pesquisa foi conduzida 
pela recém-criada Secre-
taria Nacional de Apostas 
Esportivas e de Desenvol-
vimento Econômico do Es-
porte. A investigação tam-
bém aponta para a possível 
existência de uma estrutura 

de mercado paralelo, que 
envolve influenciadores di-
gitais, anunciantes e desen-
volvedores, todos beneficia-
dos economicamente.
A secretaria apurou que os 
sites divulgados recebem o 
dinheiro dos apostadores, 
mas não pagam os prêmios 
prometidos. Em seguida, 
desativam os sites e desapa-
recem com o dinheiro in-
vestido pela população.
De acordo com pasta, os 
vídeos no YouTube atraem 
audiências que ultrapas-
sam 100 mil espectadores 
por transmissão. “Influen-
ciadores digitais desem-
penham um papel central 
nessa prática, promovendo 
o jogo e conferindo uma 
aparência de legitimidade 
ao esquema”, explica o mi-
nistério em comunicado.

O Ministério Público Fe-
deral (MPF) iniciou nes-
ta terça-feira (19) inves-
tigação contra Conselho 
Regional de Medicina 
de São Paulo (Cremesp) 
a respeito do vazamen-
to de dados de médicos 
que realizaram abortos 
legais no estado. A me-
dida atinge também a 
Prefeitura de São Paulo, 
uma vez que a Secretaria 
de Saúde da cidade teria 
copiado prontuários mé-
dicos e os compartilhado 
com a entidade.

A investigação, confor-
me o MPF,  visa a apurar 
“eventual irregularidade 
da atuação do Conselho 
Regional de Medicina 
do Estado de São Paulo, 
autarquia federal, na ins-
tauração de sindicâncias, 
de ofício, contra médicos 
que realizaram serviço de 
interrupção da gravidez 
no Hospital Vila Nova 
Cachoeirinha nas hipóte-
ses de pacientes com mais 
de 22 semanas de gesta-
ção, em suposta violação 
dos prontuários médicos”.

crédito: Saulo Cruz/Agência Senado

Presidente do Senado, Rodrigo Pacheco (PSD-MG) • 08/10/24 - Waldemir Barreto/Agência Senado
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Saúde

Rio ganha Programa para Melhorar a oferta de hemodiálise às pessoas com doença renal

“Atletas de fim de semana” têm menor risco de ter 264 doenças, diz estudo
Por Gabriela Maraccini
Pessoas que treinam só aos 
finais de semana — conhe-
cidos popularmente como 
“atletas de fim de semana” 
— podem obter os mesmos 
benefícios com a prática 
que aqueles que treinam 
em mais dias. Um novo 
estudo mostrou que essas 
pessoas podem estar prote-
gidas do risco de desenvol-
ver 264 doenças no futuro, 
sendo tão eficaz para essa 
proteção quanto exercícios 
físicos mais distribuídos ao 
longo da semana.
Os resultados do estudo 
foram publicados nesta 
quinta-feira (26) na revista 
Circulation e foram lide-
radas por pesquisadores 
do Massachusetts General 
Hospital, um membro fun-
dador do sistema de saúde 
Mass General Brigham, 
nos Estados Unidos.
Segundo a Organização 
Mundial da Saúde (OMS), 
são recomendados, pelo 
menos, 150 minutos de ati-
vidade física moderada a 
vigorosa por semana para a 
saúde geral. Recentemente, 

diversos estudos têm ten-
tando descobrir se pessoas 
que treinam apenas aos fi-
nais de semana — devido 
a uma rotina rigorosa de 
trabalho e tarefas durante 
a semana — se beneficiam 
com os exercícios físicos da 
mesma forma que aqueles 
que conseguem distribuir 
esses 150 minutos ao longo 
de vários dias da semana.

Os pesquisadores do atual 
estudo analisaram infor-
mações sobre 89.573 pes-
soas que estavam inscritas 
no UK Biobank, um gran-
de banco de dados de saú-
de do Reino Unido. Essas 
pessoas usaram acelerô-
metros — dispositivos que 
medem a aceleração ou 
vibração de um movimen-
to, bastante comuns em 

smartphones e em smart-
watches — de pulso que 
registraram o total de ati-
vidade física realizada e o 
tempo gasto em diferentes 
intensidades de exercício 
ao longo da semana.
Os padrões dessas ativida-
des físicas dos participan-
tes foram categorizados 
como “guerreiro de fim 
de semana“, “regular” ou 

“inativo”, usando como li-
mite as diretrizes da OMS 
de 150 minutos de ativida-
de física semanal. Em se-
guida, a equipe procurou 
associações entre padrões 
de atividade física e inci-
dência de 678 condições 
em 16 tipos de doenças, 
incluindo saúde mental, 
digestiva, neurológica e 
outras categorias.

Segundo os pesquisadores, 
tanto o padrão de “guer-
reiro de fim de semana” 
quanto o padrão regular 
foi associado a riscos subs-
tancialmente menores de 
desenvolver mais de 200 
doenças no futuro em com-
paração à inatividade — 
principalmente para con-
dições cardiometabólicas, 
como hipertensão (risco 
23% e 28% menor, respecti-
vamente) e diabetes (43% e 
46%, respectivamente).
Segundo Khurshid, as des-
cobertas do estudo “foram 
consistentes em muitas 
definições diferentes de 
atividade guerreira de fim 
de semana, bem como em 
outros limites usados para 
categorizar pessoas como 
ativas”. Além disso, o autor 
acredita que intervenções 
futuras podem garantir a 
eficácia da atividade física 
concentrada em poucos 
dias para melhorar a saúde 
pública, além de encorajar 
pacientes a se envolverem 
em atividades físicas em 
padrões que funcionam 
melhor para suas rotinas.

O Estado do Rio terá um 
programa de atendimento 
para as pessoas com doença 
renal. O principal objetivo 
é promover o acesso equi-
tativo e de qualidade ao 
tratamento de hemodiálise, 
em uma curta distância da 
residência dos pacientes. 
A determinação é da Lei 
10.513/24, de autoria da 

deputada Lucinha (PSD), 
que foi aprovada pela As-
sembleia Legislativa do 
Estado do Rio de Janeiro, 
sancionada pelo governa-
dor Cláudio Castro e publi-
cada no Diário Oficial desta
quinta-feira (26).
De acordo com o progra-
ma, a distância entre a clí-
nica de hemodiálise e a casa 

dos pacientes tem que ser a 
menor possível, levando em 
consideração fatores como 
acessibilidade, tempo de 
deslocamento e disponibili-
dade de transporte adequa-
do. Para o cumprimento 
desta determinação, o Go-
verno do Estado, em arti-
culação com os municípios, 
poderá definir critérios cla-

ros para a abertura de novas 
unidades de hemodiálise.
O Executivo ainda pode-
rá definir critérios para 
a avaliação contínua da 
qualidade do atendimento 
prestado nas unidades de 
hemodiálise, com base em 
indicadores como taxa de 
infecção, tempo de espera e 
satisfação do paciente.

O programa também tem 
uma série de outras di-
retrizes como a oferta de 
transporte público para 
pacientes que necessitem 
se deslocar até as clínicas de 
hemodiálise; aplicação de 
programas de telemedicina 
para o acompanhamento 
remoto dos pacientes e con-
sultas médicas à distância; 

ampliação dos horários de 
funcionamento das clínicas 
de hemodiálise, visando 
solucionar o problema de 
pacientes com horários de 
trabalho irregulares, bem 
como o estabelecimento 
de grupos de apoio e as-
sistência psicológica para 
pacientes em hemodiálise
e suas famílias.

Segundo pesquisadores, treinar só aos finais de semana pode ser tão eficaz para a saúde quanto fazer exercícios por mais dias

Léo Vieira quer reabertura do posto
de vistoria do Detran em Meriti

Cartão Recomeçar volta a ser distribuído em Magé 

Itaguaí recebe 
prêmio da 

ONUHabitat 
por gestão 
ambienta

Prefeitura inaugura, no bairro 
Marajoara, terceiro Núcleo de 

Proteção e Defesa Civil de Japeri
O prefeito eleito de São 
João de Meriti, deputado 
estadual Léo Vieira, 
esteve com a direção do 
Detran-RJ, para assegurar 
a reabertura de um 
posto de vistoria de veícu-
los, além de implantação 
de uma unidade 
para identifi cação civil de 
recém-nascidos na Ma-
ternidade do 
Morrinho.
Léo foi recebido pelo pre-
sidente do órgão, Glaucio 
Paz, e o diretor de 
Identifi cação Civil, Pedro 
Paulo Th ompson.
“Já me comprometi com 
o presidente do Detran 
para na Prefeitura de 
São João de Meriti dispo-
nibilizar um espaço para 
implementar 
novamente a vistoria no 
município e, através de 
um convênio, nossos 
bebês saírem da materni-
dade já com identidade, 
tornando-se cidadãos 

meritienses”, destacou 
Léo Vieira.
No mês passado, dias 
após a vitória no primeiro 
turno, Léo Vieira foi a 
Brasília, para reunião 
com a ministra da Saúde, 
Nísia Trindade, em 
busca de parceria com o 
governo federal para rea-
bertura da Maternidade 
do Morrinho, que está fe-
chada há sete anos. Desde 
2017, as grávidas de 
São João de Meriti são 
obrigadas a terem fi lhos 
em outros municípios.

A proposta do prefeito 
eleito é reabrir a unidade 
com a implantação de 
um programa semelhante 
ao Cegonha Carioca, ofe-
recendo transporte da 
gestante até a maternida-
de para realização do par-
to; distribuição de 
enxoval do bebê, além de 
visita guiada à maternida-
de de referência à 
gestante.
“Vamos resgatar o direito 
das mulheres terem seus 
fi lhos na cidade”, 
garantiu Léo Vieira.

A Prefeitura de Magé  deu 
início a entrega de mais uma 
remessa de cartões Recome-
çar. O benefício é concedi-
do pelo governo do estado 
para vítimas das chuvas. As 
famílias foram cadastradas 
pela prefeitura na época 
dos temporais e a avaliação 
foi realizada pelo governo 
estadual seguindo critérios 

Com o objetivo de promo-
ver a conscientização cole-
tiva e fornecer orientação 
contínua à população para 
minimizar os riscos de 
desastres, a Prefeitura de 
Japeri, 
por meio da Secretaria 
Municipal de Proteção e 
Defesa Civil, inaugura no 
próximo 
sábado, dia 23, às 14h, o 
terceiro Núcleo de Prote-
ção e Defesa Civil do Mu-
nicípio 
(NUPDEC). O evento 
acontecerá na Associação 
Rural do Marajoara, loca-
lizada na 
Rua Itália, 40, no bairro 
Marajoara.
Após a instalação dos NU-
PDECs nos bairros Cha-
crinha e Nova Belém, o 
núcleo do 
Marajoara reforça os esfor-
ços voltados à redução de 
riscos em áreas mais 
vulneráveis da cidade, con-
tribuindo para prevenir ou 

minimizar a ocorrência de 
desastres.
Segundo a Defesa Civil, os 
NUPDECs desempenham 
um papel fundamental no 
planejamento e na imple-
mentação de ações volta-
das para a segurança da 
população. Por meio de 
palestras e treinamentos, 
são fornecidas informa-
ções e 
conscientização sobre 
temas como destinação 
fi nal de resíduos, procedi-
mentos em 
casos de alagamentos ou 
deslizamentos, entre ou-
tras orientações impor-
tantes.

Itaguaí recebeu um prê-
mio da ONU-Habitat e 
do Governo do Estado 
do Rio de Janeiro por 
sua gestão ambiental na 
Expo Itaguaí 2023 e 2024. 
A cidade foi uma das 10 
premiadas entre 41 sele-
cionadas no estado, des-
tacando-se por práticas 
sustentáveis, redução de 
resíduos e promoção da 
conscientização ambien-
tal. A Expo priorizou 
medidas para minimizar 
impactos ambientais em 
suas edições. O secretá-
rio de Ambiente, Anto-
nio Barreto, recebeu o 
prêmio de Ana Cláudia 
Rossbach, diretora-exe-
cutiva da ONU-Habitat. 
O prefeito Rubem Vieira 
destacou que o prêmio 
reconhece o compromis-
so de Itaguaí com a sus-
tentabilidade, afi rman-
do que a cidade seguirá 
como exemplo em gestão 
ambiental. A cerimônia 
ocorreu durante o G20 
Social, reunindo autori-
dades locais, estaduais, 
nacionais e representan-
tes da ONU.

Quarta a Quinta-Feira, 20 a 21/11/2024 

Baixada

como renda per capita, Ca-
dÚnico atualizado e reco-
nhecimento da área afetada 
pela Defesa Civil.
Os cartões são entregues aos 
moradores no CRAS Magé I 
e no CRAS Vila Inhomirim. 
Ouvidoria da Assistência 
Social, através do telefone 
(21) 2317-0213. A lista com-
pleta no site mage.rj.gov.br .

Consulte cond. de Venda e Pagamento: banco.bradesco/leiloes e pestanaleiloes.com.br | 51 3535.1000

LEILÃO ONLINE | CASA EM NILÓPOLIS/RJ
Participe em pestanaleiloes.com.br 

Liliamar Pestana Gomes, Leiloeira Oficial, JUCISRS 168/00, faz saber, através do presente Edital, que 
devidamente autorizada por Banco Bradesco S/A. sob nº 60.746.948/0001-12, promoverá, na forma da Lei 
9.514/97, nas datas de 03/12/24  (1º leilão) e 05/12/24 (2º leilão), ambas às 9h15, o leilão do seguinte imóvel: 
LOTE 7 - Nilópolis/RJ. Centro (lançado em cadastro imobiliário). Rua João Moraes Cardoso, 1.422 (Lt. 52-A). 
Casa. Áreas: const. 273,10m² e ter. 412,25m². Mat. 7.657 do RI local 1º Ofício de Justiça/RJ. Obs.: Denominação 
de bairro pendente de averbação no RI. Regularizações e encargos perante os órgãos competentes, inclusive 
quanto a eventual divergência de denominação de bairro que vier a ser apurada no local, com a lançada em 
cadastro imobiliário e averbada no RI, correrão por conta do comprador. Ocupado. (AF). Lance mínimo:
1º Leilão R$ 1.576.520,77. 2º Leilão  R$ 1.421.751,08 (caso não seja arrematado no 1º leilão). COND. DE 
PGTO.: à vista, mais comissão de 5% à Leiloeira. DA PARTICIPAÇÃO ON-LINE: mediante cadastro prévio no site 
da Leiloeira. OBS.: O Fiduciante possui direito de preferência de compra, nos termos da lei.
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Sainz revela 
mágoa por saída 
da Ferrari

Com dor de 
barriga, campeã 
olímpica faz 
cocô durante 
prova 

Sem Gabigol e à espera de 
efeito para BH, veja opções 

de ataque do Flamengo

“Neymar deveria ter ganhado 
5 Bolas de Ouro”, diz 

campeão da Copa do Mundo A dança das cadeiras da 
Fórmula 1, com Carlos 
Sainz saindo da Ferrari e 
parando na Williams foi de 
certa forma surpreendente, 
até mesmo para o piloto.
Com a temporada no fim, 
Sainz resolveu falar sobre o 
assunto. Em entrevista para 
o canal inglês Sky Sports, 
o espanhol revelou que fi-
cou magoado por não ser 
mantido pela Ferrari ou ter 
fechado com alguma outra 
equipe que costuma fre-
quentar as primeiras posi-
ções do grid da Fórmula 1.
 “Definitivamente estou 
em paz e acredito piamen-
te que, se não vou para lá, é 
porque a vida não quer que 
eu esteja lá. Há algo vindo 
depois disso que realmente 
será bom. Doeu na hora. 
Todos nós temos egos… 
Eu tenho um ego de piloto 
e não conseguia entender 
isso no momento. Eu, pes-
soalmente, ainda não consi-
go entender certas escolhas 
que as pessoas fizeram”, dis-
se o espanhol.

A triatleta Taylor Knibb, 
de 26 anos, passou por um 
“sufoco” durante a prova 
Dubai T100, realizada nos 
Emirados Árabes Unidos. 
Na reta final da disputa de 
corrida, a norte-americana 
percebeu a aproximação 
de um operador de câmera 
que trabalhava na trans-
missão de TV e pediu para 
não ter as nádegas filmadas 
pois havia acabado de fazer 
cocô.
“Eu acabei de me cagar. 
Você pode não filmar a mi-
nha bunda?”, disse Knibb, 
que foi prontamente atendi-
da pelo profissional. 
Mesmo com o imprevis-
to, Taylor Knibb não só 
concluiu a prova como foi 
a vencedora após nadar 
2km, pedalar 80km e correr 
18km. Com o título garan-
tido, ela revelou que sofreu 
com a dor de barriga desde 
as primeiras horas do dia.

O Flamengo ainda luta 
nos bastidores para ter 
Bruno Henrique contra o 
Cuiabá, nesta quarta-fei-
ra, às 19h (de Brasília). Só 
o terá se conseguir efei-
to suspensivo, algo que 
o Rubro-Negro já pediu 
junto ao Superior Tribu-
nal de Justiça Desportiva 
(STJD). Gabigol, ainda 
afastado pelo departa-
mento de futebol devido 
a atitudes tomadas após 
a conquista da Copa do 
Brasil, é ausência certa. 
Bruno Henrique pegou 
gancho de dois jogos pela 

expulsão na semifinal da 
Copa do Brasil. Como o 
torneio já terminou, ele 
teria que cumprir mais 
uma partida na competi-
ção subsequente dentro 
do calendário nacional, 
que é o Campeonato Bra-
sileiro. Se o efeito suspen-
sivo não for concedido, o 
Flamengo encara os ma-
to-grossenses sem os dois 
medalhões do ataque. 

A certeza 

Michael é a única certeza 
de Filipe Luís para o duelo 

com o penúltimo coloca-
do do Campeonato Brasi-
leiro. Depois de a grave le-
são no músculo posterior 
da coxa direita ter lhe exi-
gido um retorno gradual e 
com controle de minutos 
criterioso, o camisa 30 
voltou a jogar em alto ní-
vel e foi peça fundamental 
nas duas partidas da final 
da Copa do Brasil. 
Antes de ir bem nos jogos 
com o Atlético-MG, ele já 
tinha feito um excelente 
jogo contra o Juventude 
(4x2), com direito a gol 
marcado. 

Gianluigi Buffon, cam-
peão da Copa do Mun-
do com a Itália em 2006, 
mostrou ser um fã de 
Neymar. Em entrevista 
ao jornal espanhol Mar-
ca, o goleiro disse que o 
atacante brasileiro foi o 
melhor jogador que já 
enfrentou. 
“Neymar [melhor contra 
quem jogou]. Pelo joga-
dor e pelo menino que 
ele é, deveria ter ganha-
do cinco Bolas de Ouro”, 
disse o italiano. Ele tam-
bém citou Zidane, Ro-
naldo, Messi, Cristiano 
Ronaldo e Iniesta, mas, 
ao ser pedido para esco-
lher um só, elegeu o atle-
ta do Al-Hilal. 
Neymar e Buffon che-
garam a jogar juntos no 
Paris Saint-Germain em 
2018 e 2019. 
O italiano falou ainda 
sobre ter recusado uma 
oferta do Barcelona. 

“Recebi uma oferta do 
Barcelona como segundo 
goleiro, gostei da ideia de 
jogar com o Messi depois 
do CR7. Um dia, porém, 
eu estava dirigindo, e no 
rádio tocaram uma mú-
sica do Jovanotti da qual 
eu gostava muito e fazia 
dez anos que não ouvia: 
‘Bella’. Olho para cima e 
vejo a placa do Parma na 
rodovia. E foi assim que 
encerrei minha carrei-
ra, onde tudo começou”, 
contou. 

Neymar 

O possível retorno de 
Neymar ao Santos foi o 
assunto desse domingo 
(17). A notícia que o bra-
sileiro estaria se prepa-
rando para voltar ficou 
forte no noticiário es-
portivo, mas negado pelo 
agente do atleta que está 
no Mundo árabe. 

Não é exagero afirmar 
que 2024 teve tom de 
“despedida” para os 
torcedores do Vas-
co. Desde o início da 
temporada, muito se 
discutiu sobre a re-
forma de São Januá-
rio, que se encerraria 
somente em 2027, 
ano do centenário do 
estádio. Mas onde o 
Cruz-Maltino jogaria 
durante esse período? 
Para José Carlos Nu-
nes, secretário esta-
dual de esportes do 
Espírito Santo, a nova 
casa do clube seria o 
estádio Kléber An-
drade, em Cariaci-
ca. “Aqui tem muitos 
torcedores do Vasco, 
temos um ótimo es-
tádio, que já recebeu 
o clube e está com as 
portas abertas. O Go-
verno do Estado já 
manifestou este inte-
resse”, disse em entre-
vista ao jornal “A Ga-
zeta”. 
Quando começarão as 
obras em São Januá-
rio? 
Antes previstas para 
janeiro, ao fim do 
Campeonato Brasi-

leiro, as obras de São 
Januário ainda devem 
demorar mais alguns 
meses para sair do 
papel. Em entrevis-
ta coletiva na última 
quinta-feira (14), Pe-
drinho assumiu o erro 
pela previsão errada. 
Segundo o “ge”, a re-
forma deve começar 
após o Campeonato 
Carioca de 2025. 
“Eu assumo essa res-
ponsabilidade. Eu fa-
lei que iria iniciar em 
janeiro, fiz muita for-
ça com a Prefeitura 
do Rio de Janeiro, fui 
muitas vezes na Câ-
mara pedir para acele-
rar os processos, por-
que eu tinha 100% de 
certeza que a gente es-
tava fechado com um 
comprador total. Es-
tava tudo muito cer-
to, só que a gente não 
tinha nada assinado. 
E abriram outras pos-
sibilidades de outros 
locais de potencial, o 
possível comprador 
saiu da mesa. Estava 
muito certo, só que 
negócio é negócio. 
Não estava assinado”, 
afirmou o mandatário. 

O Bota-
fogo vive 
os 12 dias 
mais de-
cisivos da 
tempora-

da 2024. Na expectativa 
para jogar a primeira final 
de Conmebol Libertado-
res da própria história no 
dia 30 de novembro, o clu-
be divide esse momento 
com a possibilidade de ser 
campeão Brasileiro ainda 
antes de a bola rolar em 
Buenos Aires. 
Para isso, depende majori-
tariamente de si e de uma 
ajudinha de um dos rivais 
locais Fluminense e Fla-
mengo. A equipe de Artur 
Jorge tem 68 pontos, qua-
tro de vantagem na ponta 

em cima do vice-líder Pal-
meiras e cinco sobre o ter-
ceiro colocado Fortaleza. 
Antes de embarcar para 
a capital argentina, serão 
disputadas três rodadas 
do Brasileirão, contra 
Atlético-MG, Vitória e um 
confronto direto contra o 
Verdão no Allianz Parque. 
Se vencer as três partidas, 
os botafoguenses abrem 
sete pontos de frente sobre 
o adversário a duas roda-
das do fim do torneio, não 
podendo mais ser alcan-
çados. 
Nesse cenário, para o 
título ser conquistados 
matematicamente antes 
do dia 30 de novembro 
o Glorioso precisaria de 
um tropeço do Fortaleza 

nos dois jogos que tem 
até lá, contra o Fluminen-
se no Maracanã ou contra 
o Flamengo no Castelão. 
Se os cearenses vencerem 
ambos, existe ainda a 
chance de o título nacio-
nal vir no dia seguinte à 
decisão da Libertadores, 
quando acontece Vitória 
x Fortaleza. 
Em caso de tropeço em 
um ou mais jogos nestas 
três rodadas, o Botafogo 
precisaria de uma com-
binação de resultados 
semelhante dos adversá-
rios diretos para ser cam-
peão. Só garante a taça se 
anotar três pontos a mais 
que o Palmeiras e dois a 
mais que o Fortaleza no 
período. 

Vasco recebeu oferta para 
deixar São Januário para trás

e jogar em novo estádio

Entenda do que o Botafogo precisa 
para ser campeão Brasileiro antes 

da final da Libertadores 
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